

L'HEBDO DU CNDH

N°36 - du 14 au 20 avril 2014

www.cndh.ma

CONVENTION DE PARTENARIAT ENTRE LE CNDH ET LA RAM

Le CNDH et la Royal Air Maroc (RAM) ont signé le jeudi 17 avril au siège du Conseil à Rabat, une convention de partenariat portant sur un programme de formation en matière des droits de l'Homme au profit du personnel de la compagnie aérienne nationale. Ce partenariat, signé par les présidents des deux institutions, MM. Driss El Yazami et Driss Benhima, illustre la volonté du CNDH et de la RAM de renforcer les rapports de coopération, de concertation et de coordination pour promouvoir les valeurs universelles des droits de l'Homme et faire valoir les idées d'ouverture et de tolérance au sein du personnel de la compagnie aérienne nationale. Cette convention porte principalement sur la mise en œuvre du programme de formation qui sera assuré par des experts mandatés par le CNDH en direction des employés du groupe en contact permanent avec les clients du transporteur aérien. Au total, ils seront quelques 1500 agents et cadres de la RAM à pouvoir bénéficier de cette formation étalée sur une période de trois mois.

'L'AFRIQUE À VENIR', THÈME DU FORUM DE LA 17^{ÈME} ÉDITION DU FESTIVAL GNAOUA D'ESSAOUIRA

M. Driss El Yazami a présenté le mercredi 16 avril lors de la conférence de presse de la 17^{ème} édition festival Gnawa et Musiques du Monde (du 12 au 15 juin à Essaouira), les grandes lignes de la troisième édition du forum appuyé par le CNDH dans le cadre de ce festival. Pour le président du CNDH, ce Forum, qui se tient les 13 et 14 juin sur le thème 'l'Afrique à venir', sera une occasion pour traiter de plusieurs sujets, notamment les rapports historiques d'Essaouira et du Maroc avec l'Afrique, les atouts et les défis du développement du continent, ... Rassemblant, comme à l'accoutumée, chercheurs et acteurs sociaux, spécialistes et simples festivaliers, le forum ambitionne de «revisiter cette histoire sur la longue durée, tout en analysant ce qui fait l'Afrique d'aujourd'hui, ses contraintes et ses atouts, sa place dans le monde d'aujourd'hui, ses dynamiques régionales et ce que pourrait être le rêve, l'ambition de l'Afrique à venir», a-t-il fait savoir.

M. EL YAZAMI À L'UNIVERSITÉ DES JEUNES SUR LA CITOYENNETÉ

Le président du CNDH a participé à Bouznika le 18 avril à la séance d'ouverture de la deuxième université des jeunes sur la citoyenneté de l'association Le Médiateur pour les droits de l'Homme et la démocratie. M. El Yazami a notamment rappelé la centralité de la problématique de la jeunesse au Maroc, qui appelle une politique publique multisectorielle et transversale et l'importance de l'intervention des citoyens pour faire vivre les dispositions constitutionnelles en matière de droits de l'Homme et de démocratie participative.



المجلس الوطني لحقوق الإنسان
 المجلس الوطني لحقوق الإنسان
 Conseil national des droits de l'Homme

FORUM URBAIN MONDIAL : ÉQUITÉ URBAINE DANS LE DÉVELOPPEMENT

Le CNDH, représenté par M. Abderrahim Kassou, membre du Conseil, a participé à la septième session du Forum Urbain Mondial tenue du 5 au 11 avril 2014 à Medellín (Colombie) sur le thème «L'équité urbaine dans le développement : des villes pour la vie». Plusieurs thèmes ont été abordés dans le cadre de cette rencontre notamment «la société civile : des actions dirigées vers les besoins des plus pauvres pour une ville équitable dans le futur», «comment relever les standards pour une ville résiliente ?», «les changements climatiques et la gestion de l'eau dans la région arabe», «les nouveaux enjeux de la gestion des villes historiques», et «pour des villes inclusives grâce aux équipements publics». Lors de ses interventions dans les tables rondes, mais également dans le cadre des rencontres bilatérales, M. Kassou a présenté le travail du CNDH à travers ses actions et ses publications, en particulier sur les questions relatives au droit à la ville, à l'équité, et aux villes inclusives.

ACCUEIL DES DÉLÉGATIONS

Délégation du parti libéral allemand (jeudi 17 avril) : Le secrétaire général du CNDH a accueilli une délégation de la commission des affaires internationale du Parti libéral allemand du Land de Thuringe. M. Essabbar a fait part à la délégation des missions du CNDH ainsi que de la nouvelle approche du Royaume en matière de politique d'immigration.

Assemblée parlementaire de l'OTAN (14 avril 2014) : M. Mohamed Essabbar a accueilli une délégation de l'Assemblée parlementaire de l'Organisation du traité de l'Atlantique Nord (l'OTAN). La délégation était composée des membres des commissions sectorielles 'gouvernance et la démocratie' et 'transitions et développement'. M. Essabbar a fait part à la délégation du processus de création du CNDH, ses compétences et ses missions ainsi que ses différentes activités et rapports réalisés dans le cadre de l'accomplissement de ses missions.

Des étudiantes de la communauté marocaine résidant en Espagne (18 avril 2014) : Mme Ghizlane Kabbaj et M. Khalid Ramli, cadres à la Direction des relations extérieures et de la coopération au CNDH ont accueilli une délégation d'étudiantes de la communauté marocaine résidant en Espagne. L'occasion a été pour ces étudiantes, en visite au Maroc dans le cadre d'un séjour linguistique et culturel, de prendre connaissance des missions et des réalisations du CNDH.

Rencontre avec Ivan Martin (16 avril) : M. Driss El Yazami a reçu M. Ivan Martin, expert espagnol des politiques méditerranéennes et des questions d'emploi et de formation. L'entretien a porté sur la nouvelle politique migratoire du Maroc et les suites du Partenariat pour la mobilité, signé entre le Royaume et l'Europe.

Rencontre de M. le président avec la CIMADE (17 avril) : M. Driss El Yazami a eu un entretien avec Jean-Claude Mas, secrétaire général de l'ONG française CIMADE (Comité Inter-Mouvements Auprès Des Evacués) et Mme Anne-Sophie Wender, chargée de mission. L'entretien a notamment porté sur la mise en œuvre de la politique migratoire et d'asile au Maroc.

CRDH**RABAT-KENITRA LA CULTURE DES DROITS DE L'HOMME DANS LES ÉTABLISSEMENTS SCOLAIRES**

Dans l'objectif de promouvoir la culture des droits de l'Homme dans les établissements scolaires, la CRDH Rabat-Kenitra a signé le 16 avril une convention de coopération et de partenariat avec l'Académie régionale d'éducation et de formation du Gharb Charda Béni Hssen.

AGADIR JOURNÉE DE SENSIBILISATION SUR LES ACTIVITÉS GÉNÉRATRICES DE REVENUS

La CRDH d'Agadir a pris part le jeudi 17 avril 2014 aux travaux de la journée de sensibilisation sur les activités génératrices de revenus au profit des femmes rurales sur le thème ' la femme rurale au cœur du développement' La rencontre organisée par la chambre agricole de la région de Souss-Massa- Draâ, a été l'occasion de débattre de plusieurs axes ' autonomie de la femme rurale et son rôle dans la lutte contre la pauvreté', 'rôle des activités génératrices de revenus dans le renforcement des capacités de la femme rurale à lutter contre la précarité', 'gouvernance des coopératives' et 'l'expérience de l'Initiative nationale de développement humain dans le financement des activités génératrices de revenus'.

TANGER PARTICIPATION À LA COLONIE SUR L'ÉDUCATION À LA CITOYENNETÉ

La CRDH de Tanger a participé aux activités de la colonie printanière organisée du 14 au 20 avril à Ouazzane par l'association Attoufoula Achaâbia sur le thème 'l'intégration au service de l'éducation à la citoyenneté'.

La CRDH a animé une rencontre dédiée aux droits de l'enfant.